

BP 376 Bis Ley 3007 -
c/o Sonialebres

Lusanga 31.12.74

Cher Docteur,

Votre lettre du 23 nov. m'est arrivée avec beaucoup de retard car j'ai passé plus de 2 mois à Ganza et mon courrier faisait le navette entre Kogo & Lusanga et "il n'y a qu'une clé pour les cadenas, de la BP de Likasi pour les 2 stations! - En tout cas votre lettre m'a fait grand plaisir. Après la lecture renvoie à nos courriers, j'en avais envoyé 1 ou 2 autres, je ne fais plus. Je dois les poster moi-même ou les remettre aux visiteurs. Ici à Lusanga c'est assez spécial à ce sujet. - Je réponds d'abord point par point à votre lettre en la relisant, c'est plus sûr.

Ganza c'est presque terminé. Là on trouvera sans peine, en cherchant moins d'une heure : buffles, éléphants, élands (j'en ai vu un troupeau de 70), bubales et phacochères. La rivière Kogo doit être protégée. C'est là que sont les buffles - parfois 200 ensemble depuis que l'on pâture régulièrement (sept 74). Avant on n'y allait ... jamais!

Je suis très heureux de voir que vous venez revenir "à Lubumbashi". A ma connaissance vous êtes toujours officiellement DG et même si ce n'est plus d'actualité, je suis persuadé que vous pourrez favorablement reprendre tout le serv. scientifique, ce qui ne serait pas épouvantable comme la gestion financière. Soyez assuré que yr sécurité serait exactement comme avant. Ça je m'en porte garant. Basses régions du P.W.C. statu quo. bons les animaux

2

sauf les lechwe's remontent un peu vers l'Est (élephant-
buffles) / vu que certaines pachouilles ont été envoyées
plus vers le W cette année, mes 3 gardes
envoyés régulièrement au sud de Kivso y ont trouve
des kudus en plus de lechwe's. J'ai préparé un plan
d'annexe. Mais malgré mes rappels, je n'ai pas
eu de gardes de fin juillet - début juillet 74 !

J'espére ardemment que vous pourrez revenir
à la source de reebuses, cela influencerait
favorablement les dirigeants qui, jusqu'à
présent, me font bel effet malgré que j'ai très
peu de contacts. Durant aux budgets ! J'ai
avancé + 600 + p. le rest house (terminé - photos
suivront) et l'INCN aurait encore à me payer
+ 2000 + toutes complabilités rentrées (je suis
ici depuis longtemps mais je n'ai pas de budget
pour me rembourser essence, assurances, etc.).
Quant à ma situation, j'ai reçu une lettre de
~~M. Verrijers~~ ^{demandant que l'INCN signale} l'administration générale de la coopér. m'autorisant
à prolonger mon terme "jusque la fin de l'accord
particulier", c.-à-d. fin mars ^(17.3.75). Dans cette lettre
stipule "17.3.75, date de l'expir. de l'accord particulier
et de la "fin de votre débâlement au pied de l'INCN".

Cela veut dire en clair que je suis sur le tapis le
17.3. - Alors je pense écrire ces jours-ci pour
voir ce que l'on compte faire de moi. Si on me
met à l'agri, cela m'arrange si non je perds
une bonne partie de ma pension. Mais je préférerais
rester aux parcs sinon ce sera la catastrophe.

Si cela se présentait, je serais parfaitement (3)
d'accord pour être transféré en americaine ou
dans l'Est africain mais je ne sais pas s'il y a
des fortes pluies. Je vais peut-être aussi en parler
à Mr Hamoy. Mais je dois subsister sinon c'est
la catastrophe. Mr Verwilghen aussi aurait sans
doute à dire.

Mon fils devra quitter Tomaco : Gabrie repart
par l'Etat, pas de fermes de travail au moins. Encore
2 tickets à mon book, cela fera bien le 10^e !

Je vais divorcer si mon épouse me rompt
à fond. Elle se plaint longtemps de ne rien faire trop peu
alors qu'elle est entrée "diffiniment", en même
temps que son père. En dernière minute Myriam
ma fille m'a écrit que je ne devrais plus boire d'alcool !
Alors que je suis allergique à l'alcool et à la bière.
Joyeux où ces bonnes femmes peuvent vous montrer, et
Joyeux heureux d'en être exempt.

L'atmosphère ici est sereine, malgré tout.
Le Chef comptable a vu les 2 stations PNU - sans
problèmes.

Je suis certain, j'y reviendrai encore, que si
vous revenez pour la recherche vous serez le
bienvenu.

Heureux aussi je garde un excellent souvenir
de nos voyages et j'espère qu'ils reprendront.

Creay, cher Docteur, avec toute ma
reconnaissance, à mes sentiments d'affection
de vous, vain revenir. Recevez mes meilleures voeux
pour 1975. — Ollierry